

## Remate triunfal de Leonel Suárez

ENRIQUE MONTESINOS

El cubano Leonel Suárez es sin duda el decatleta de más linaje internacional entre los 28 contendientes que pusieron a prueba sus habilidades durante miércoles y jueves en Kladno, República Checa.

El medallista olímpico y mundial, ya conocido por sus remontadas en el cierre, volvió a hacer gala de esa facultad dando un buen salto hacia el liderato absoluto con 8 231 puntos, desde la novena posición al concluir el primer día (4 047).

El triunfo lo llevó hasta el tercer lugar de la clasificación general en el Circuito del Reto Mundial de Eventos múltiples, detrás del neozelandés Nedwick (en Kladno 12mo-7 695) y el australiano Cain (11mo-7 734), ambos discretos especialistas con promedios inferiores a los 8 000 puntos pero que aparecen con los tres resultados válidos reglamentarios puntuando cuantitativamente, en tanto el cubano presenta solo dos, el 8 440 de Gotzis, mas el actual de Kladno.

En la conclusión de este jueves, el recordista cubano (8 654) fue acercándose a los líderes en medio del suspenso: cronometró 14.67 en 110 con vallas, mejoró con disco de 45.66, marca de la temporada (mt), y todavía más significó el 5.00 en pértiga, igualó marca personal (mp); lideró la jabalina (67.18) unos 10 metros por debajo de su tope, pero suficiente para anclar



segundo de la general y desbancar finalmente al puntero con aceptable 4:27.98 en 1 500 metros.

Lo escoltaron en el podio Hans Van Alphen (BEL-8 120-mp) y Willem Coertzen (RSA-8 094-mt).

Los compañeros del campeón, Yordani García (8 067) y Yunior Díaz (7 510) finalizaron en los puestos sexto y decimocuarto.

El Circuito, iniciado en abril con el campeonato africano, tendrá su próxima parada en el campeonato de Estados Unidos, a fines del presente junio, mientras que en julio abarcará tres fases del europeo de pruebas combinadas, el certamen de Asia, y los días 16-17 el mitin de Ratingen, Alemania, próximo en el que podrían intervenir los antillanos.

## Cámbar da luces de monarca continental

HAROLD IGLESIAS

Cuando se posee nivel mundial existe la posibilidad de retornar a lo grande a la escena competitiva. Eso fue precisamente lo que hizo el granmense Iván Cámbar en los 77 kilogramos del Campeonato Nacional de Pesas, al dominar con biatlón de 330 (145-185).

Luego de estar alejado más de un año producto de una intervención quirúrgica en el codo, el atleta de 28 años de edad retomó de golpe la titularidad en su división, y con destellos fuertes de cara a Guadalajara, pues baste decir que el colombiano Yony Alexander Andica se tituló en el panamericano de Guatemala'10 con idéntico total y es el mejor ubicado de América en el ranking del orbe, anclado en el puesto 22.

Cámbar reinó en Río de Janeiro'07 gracias a sus 350 (156-194) y a sus espaldas ayer en la lid doméstica se ubicaron el matancero Yhonny Boulet con 322 (142-180) y el as de la versión precedente, el santiaguero Jordanis Espinosa con 309 (132-177).

En los 63 femeninos, la cienfueguera de 19 años Dianelys Salazar superó en dos kilogramos su mejor biatlón, fijado ahora en 163 kg (71-92). Mientras, la pinareña de 23 abriles Idalmis Rivera confirmó su excelente forma y paseó los 69 con alzadas de 189 (82-107). Válido



Iván Cámbar, as en Río de Janeiro se vio muy seguro en sus movimientos. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

destacar aquí las siete plusmarcas impuestas por la capitalina Yasleidys Muñiz en la categoría sub 17. La prometedora halterista se vistió de plata al alcanzar los 152 kg (65-87).

"Dianelis es muy competitiva, con enormes potencialidades, hoy un pequeño error técnico le imposibilitó fijar los 95 kg en el envión. Idalmis ha depurado su arranque y lo demostró al mejorar en un kilogramo con respecto al Manuel Suárez. Próximamente debe igualar o rebasar su biatlón cúspide de 194 y continuar ganando en confianza a la hora de realizar sus alzadas. Físicamente lo posee todo y está muy enfocada", expresó su mentor Nelson Velásquez.

Hoy, en la penúltima fecha se definirán los más fuertes en los 85 y 94 kg masculinos, y los 75 kg para damas.

## ¿Quiénes están en los cuartos?

Ariel B. Coya

La selección cubana de fútbol ya está de vuelta, pero la Copa de Oro sigue adelante y mañana principia su etapa de cuartos, con los duos Costa Rica vs. Honduras y México vs. Guatemala.

¿Quiénes más pasaron a esa instancia? Pues Jamaica, que dominó con holgura el grupo B, tras vencer a Granada (4-0), Guatemala (2-0) y Honduras (1-0). Y Panamá, hasta ahora la gran revelación del torneo, al relegar al segundo puesto de la llave C al favorito anfitrión Estados Unidos (2-1).

Esto último, sin embargo, no ha debido hacerle mucha gracia a los *reggae boys* jamaicanos, pues tendrán que vérselas con los norteros en Washington. Mientras, el once canelero enfrentará en el otro choque dominical a El Salvador, que finalmente accedió a esta fase como uno de los dos mejores terceros lugares (en detrimento de Canadá), gracias a los seis tantos que le endosó a Cuba por el grupo A.

Volviendo sobre los encuentros de este sábado, no parece que el campeón defensor México tenga demasiados inconvenientes para superar a Guatemala en el estadio New



Meadowlands de New Jersey, luego de sumar por primera vez nueve puntos en la ronda inicial de estas justas a base de goleadas.

Más reñido se presagia el desafío entre ticos y hondureños que reeditará la final de la última Copa Centroamericana, a mediados de enero en Panamá. Entonces los catrachos se impusieron 2-1, aunque ahora no podrán contar con algunos de sus jugadores principales como los centrocampistas Wilson Palacios y Eder Delgado, además de tener en duda al delantero Carlos Costly. Costa Rica, por su parte, tampoco olvida cómo la Bicolor la desbancó en el último suspiro del Mundial de Sudáfrica.

Y de regreso en el Campeonato Nacional, Guantánamo se convirtió en el cuarto semifinalista, al derrotar 2-1 al monarca Ciego de Ávila en su choque aplazado de la etapa regular, con dos dianas de Aliannis Urgellés (min. 41 y 73) que sirvieron para remontar el tanto inicial de Sándor Fernández. Así se medirá al puntero Camagüey los días 19 y 22, a la par de Villa Clara y el elenco capitalino. La discusión del título quedó fijada para los días 29 de junio y 3 de julio.

ALFONSO NACIANCENO

Solo Rusia e Italia mantienen su invicto en la Liga Mundial de voleibol cuando comienza hoy la segunda ronda en dos de los cuatro grupos eliminatorios.

Los rusos, dueños del primer lugar en el apartado B, no les permiten libertades a sus émulo Bulgaria, Alemania y Japón. Han dado en el clavo seis veces seguidas (6-0-18 puntos acumulados), mientras los balcánicos están distantes (3-3-9) y más lejos aún los teutones (2-4-6). Los punteros continuarán con viento a favor, pues ahora serán anfitriones de la escuadra nipona (1-5-3), mientras búlgaros y alemanes se rasgarán la piel entre ellos.

El otro imbatible, Italia (6-0-16), muestra un semblante tranquilo, gracias a que Sudcorea (3-3-10) y Cuba (3-3-9) no le hacen sombra, elencos que irán este fin de semana a un encuentro de alta tensión. Los asiáticos, a domicilio, intentarán avanzar en pos de su segunda clasificación a una finalísima, pues en Rotterdam, Holanda 1995, fueron sextos; mientras los bambinos recibirán hoy a los franceses (0-6-1), en Messina, para consolidar sus valores en el grupo D.

Brasil (5-1-15), monarca de las dos últimas ediciones de la Liga, aunque cayó 1-3 en su última salida ante Estados Unidos (4-2-12),



El polaco Kurek, líder de los anotadores. FOTO: GETTY IMAGE

mantiene el liderazgo en la poule A, capitaneado por el estelar Murilo Endres, sustituto en esa responsabilidad del legendario Gilberto Godoy (Giba), quien en el Campeonato Mundial de Italia (octubre del 2010) permaneció casi todo el tiempo en el banco. Los auriverdes cogerán mangos bajitos con Puerto Rico (0-6-0), y a Polonia (3-3-9) no le arriendan las ganancias de visitante en tierra norteamericana.

En el cuarteto C, Serbia (3-3-10) y Finlandia (1-5-5), ocupantes del segundo y cuarto lugares, respectivamente, jugarán hoy en Tampere. Argentina (5-1-14) da la nota más

alta en esa zona y, como en la primera vuelta, debe disponer dos veces de Portugal (3-3-7).

Esta Liga Mundial presenta novedades. Las posiciones en los grupos se dirimirán por los puntos sumados con victorias y derrotas. Como segundo cambio contempla que los directores técnicos pueden entregar las nóminas de sus 12 jugadores para cada encuentro una hora antes del comienzo. Hasta el 2010 esa docena se anunciaba a las 10:00 a.m., del mismo día del partido.

Esta variante concede más tiempo para decidir por un hombre u otro, como le sucede a Italia, que hoy aguardará hasta el último momento para saber si su capitán Cristian Savani (lesionado frente a Sudcorea días atrás) se halla en condiciones de salir al terreno.

### LÍDERES INDIVIDUALES

**Anotadores:** Bartosz Kurek (POL) 104 puntos... 6.-Wilfredo León (96)... 13.-Henry Bell (90). **Ataque:** Maxim Mikhaylov (RUS), 59,49 % de efectividad... 4.-Henry Bell, 53,47... 6.-Wilfredo León, 51,45. **Bloqueo:** Teodor Todorov (BUL) 1,13 por set. **Servicio:** Dragan Travica (ITA) 13 ace o puntos directos y 0,57 por set. **Defensa:** Krzysztof Ignaczak (POL). **Pase:** Sun-Soo Han (SUD), 8,88 average por set. **Recibo:** Oh-Hyun Yeo (SUD) 73, 11 % de efectividad. **Libero:** Richard Lambourne (USA)... 7.-Keibel Gutiérrez.